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Presentato al Consiglio provinciale 

Sassari: contro la base USA 
tutti i partiti democratic 

La presenza di migliaia di militari americani e dei sommergibili atomici nell'arcipelago 
di La Maddalena esporrebbe la Sardegna a seri pericoli — Grave minaccia per I'industria 

turistica — Gia richiesta un'area di 4 mila metri quadrati 

Dopo le dimissioni del sindaco 

preso di mira dalla mafia 

Caltanissetta: improvviso 
trasferimento del questore 

Dal nostro corrispondente 
CALTANISSETTA. 19 

La DC di Caltanissetta sto 
facendo il possibile per stron-
care il dibattito che le gravis-
sime dichiarazioni dell'ex sin
daco Collodoro hanno susci-
tato. Dopo tutta una campa-
gna tesa a screditare l'indivi-
duo, a minimizzare l'episodio 
e ad ignorare tutti gh interro-
gativi che esso solleva sul rap-
porto tra gruppo dingente dc 
e interessi degli speculaton. si 
e giunti al Consiglio comuna-
le con una DC fermamente 
decisa a costituire una maggio-
ranza di centro destra. Questa 
sera il dc Giuseppe Giliberto 
e stato eletto sindaco della 
citta. Sul suo nome sono con-
fluiti tutti e 20 i voti dei con-
siglieri comunali della DC. del 
PSDI. del PRI e del PLI. 

Intanto. la notizia del tra
sferimento a Reggio Calabria 
del questore Nicolocchia ha 
suscitato perplessita e interro
g a t e sui motivi che possono 
essere dietro simile decisione. 
E' evident?, infatti, che nel 

momento in cul sono In corso 
le indagini sui fatti denun-
ciati da Collodoro (la Procu-
ra della Repubbllca se ne oc-
cupa dallo scorso giugno) il 
trasferimento di funzionarl di 
polizla che conoscono bene le 
vicende suscita forti perplessi
ta e da adito a pesanti inter
rogate sul significato della 
decisione stessa. 

Iniziati i lavori 
del CC della FGCI 
Si e aperta ieri la riunione 

del Comitato Centrale della 
FGCI con il seguente ordine 
del giorno: 1) Iniziativa poli-
tica della FGCI in vista del-
l'apertura dell'anno scolastlco 
e delle lotte contrattuali, nel 
quadro della lotta al centro-
destra (rel. Renzo Imbeni); 
2) Problemi di inquadramen-
to del Comitato Centrale (rel. 
Giampaolo Baiocchi). 

I lavori proseguiranno nel-
la mattinata di oggi. 

Dalla redazione 
CAGLIARI, 19 

Tutti 1 gruppl pollticl del 
consiglio provinciale di Sas
sari — ad eccezione della 
destra fascista — hanno pre
so posizione contro l'instal-
lazione della base USA a La 
Maddalena. Un ordine del 
giorno unitario, che resplnge 
l'accordo di massima raggiun-
to tra i governl italiano e 
degli Stati Uniti al danni del
le popolazloni maddulenina e 
sarda, e stato presentato dal 
consiglierl Augusto Morelli e 
Sebastiano Satta del PCI, Car
ta e Pala del PSI, Tettl (ca-
pogruppo) e Serra della DC, 
Era del PSDI, Ratzu del PRI 
e Secchi (indlpendente di si
nistra). 

I firmatarl dell'ordlne del 
giorno ritengono che — ol-
tre a dare un colpo mortale 
all'industria turistica e alle 
attivita collateral!, oltre ad 
allontanare ogni prospettiva_ 
di sviluppo legata a un'eco-" 
nomla di pace, e ad affos-
sare 1 progetti relativl al can-
tlere navale e al baclno di 
carenagglo — la presenza al
ia Maddalena di « migliaia dl 
militari americani da imple-
gare attorno alle attivita di 
assistenza e di funzionamento 
dl navl e sommergibili dotatl 
dl testate nuclearl, esporreb
be quella comunlta e la Sar
degna Intera a un pericolo 
dl cui oggi e impossibile va-
lutare la portata, e non ser-
vlrebbe al pieno raggiungi-
mento della distensione inter-

130 deputati e senatori hanno terminato I'esame del decrefo 

LA RIDUZIONE DELL'IVA 
chiesta dalla commissione 
Accolte le proposte di modifica presentate dal comitato ristretto - Esse 
riguardano alsuni generi alimentari tra cui pane, pasta e frutta - Neces-

sarie nuove forti detassazioni sui generi di largo consumo 

Ieri sera la Commissione in-
terparlamentare per i pareri 
sui decreti delegati di attua-
zione della riforma tributaria 
ha concluso l'esame del de-
creto relativo all'IVA (impo-
sta sul valore aggiunto). ac-
cogliendo tutte le proposte di 
modifica che erano state ad 
essa presentate dal Comitato 
ristretto e alcune delle quali 
il nostro giornale ha anticipa
te nei giorni scorsi. II lavoro 
dei parlamentari si e rivelato 
produttivo poiche. nell'espn-
mere il loro parere (al quale 
si giunge senza che il rap-
presentante del governo ab 
bia sollevato obiezioni. per cui 
non vi e motivo che il gover
no stesso debba disattendere 
il deliberate della Commissio
ne) essi hanno introdotto al 
decreto modificazioni di rilie-
vo. e specificazioni su que-
stioni di grande inter esse so-
prattutto per I piccoli e medi 
contribuenti e per 11 movi-
mento cooperativo. 

Ferma restando la riduzionc 
per gli anni 1973 e 1974 dal 
6 airier dell'aliquota per i 
generi alimentari di prima ne
cessity (farina, pane, pasta, 
ecc). e al 3*7 per gll anni 
1973-76 (come stabil'to dal Par-
lamento in luzlio). la Commis
sione ha fissato altre rilevan-
ti norme. La prima concerns 
la riduzione dell'aliquota d*l 
6 al 3 ^ . per il 1973-1974. del-
1TVA sui prodotti alimentari 
per i quali l'imposta generalc 
sull'entrata e applicata con 
aliquoti ordinaria o una tan-
turn nella m:sura inferiore al 
3rr. Tali prodotti sono la frut
ta. la verdura e via dicendo: 
tutti i prodotti alimentari. 
cioe. che sinora non erano 
e-entiti da! p3gamento del-
1'IGE 

Inoltre la Commissione — 
sempre per il biennio 73-74 — 
ha ridotto di un terzo (cioe 
dal 12 all'8'7) 1'IVA sui pro
dotti tes^ili. Scelte importan-
ti sono state inoltre compiute 
riguardo alle norme sul co-
s'ddetto « regime speciale per 
1'agricoltura e la pesca». La 
Ccmm'ssione in so3t»nza ha 
pdottato una soluzlone me
d ia te la quale i produttori 
agricoli e i pascatori. singoli o 
a;=oc:ati in coooerative e loro 
conscrzi. chp lavorino o tra-
sformino diretUmenU» i loro 
prodotti. nrtrinno effettuare 
una deduzione pari a quella 
dsll'imccst"* corrispondente al-
l'ammontare Imponlbile. In 
pratica. vengono esentati da! 
pieamrnto dell'IVA I prodotti 
per e^emplificare. non sono 
soltmto verdura e frutta. ma 
il vino lavorato e imbottigliato 
nelle Cantine sociali. la carne 
macellata direttamentc dai 
produttori. latte e Iattlcinl pro
dotti dalle cooperative. E' una 
norma, questa. che avra cer-
tamenie un peso nel regime 
dei prezzl. contenendo le spe-
se soeculative. e consentendo 
Inoltre al produttori dl poter 
godere di buona parte del red-
dito di trasformazione del pro
dotti. 

U> Commissione. poi, ha ri-
tenuto non essere «cessione 
di benl» la assegnazione del
la casa da parte di societa 
coooerative edilizie ai propri 
unci: e Inoltre ha eaentato 
riall'IVA le societa coopera-
tivr r loro conwrzi che non 
"sprntino in modn escluslvo 
O pnncJpalr attivita rommcr-

' • africole. Viene Incon-

tro cioe a quei lavoratori che 
si associano in cooperative 
di puro lavoro. 

Per i piccoli operatorl con 
imponibile di IVA sino a 21 
milioni, il meccanismo del 
decreto governativo prevede-
va un versamento superiore 
a quello efTettivamente dovu-
to, salvo poi una restituzione 
da parte dello stato a distan-
za di circa un anno. Veniva 
cioe stabilita una sorta di 
cauzione (aggirantesi sulle 
150-250 mila lire l'anno) per-
manentemente in mano al-
Tamministrazione finanziaria. 
La Commissione ha proposto 
che que3ta norma sia ellmi-
nata dal decreto. 

Infine come gia da noi an
nunciate la Commissione. ac-
cogliendo la proposta del Co
mitato ristretto, ha depenna-
to dal decreto sull'lVA il « re-
galo» di circa mille miliardi 
che il governo lntendeva fare 
ai grandi industriali, preveden-
do la restituzione forfettaria 

di un Ve dell'IGE su investi-
menti non ancora ammortiz-
zati. E invece ha proposto di 
restituire. forfettariamente, la 
IGE sui prodotti finiti destina-
ti all'esportazione posseduti 
dalle aziende al 31 dicembre 
*72, come da inventario. Ne 
beneficeranno in particolare 1 
settori tessili. delle maglierie. 
delle calzature. ecc. 

Tuttavia, nonostante questi 
primi risultati, il progetto go
vernativo per 1TVA rimane 
una grave minaccia sui costo 
della vita di milioni di lavo
ratori. Si rende quindi neces 
saria. come ripetutamente 
hanno chiesto i comunisti. una 
forte detassazione sui generi 
di uso comune, impedendo che 
rimposta sui consumi, assie-
me alia ricchezza mobile sulla 
busta paga, faccia pagare a 
milioni di famiglie la stragran-
de maggioranza delle spese 
statali. 

a. d. 

Dalla Commissione Parlamentare di Vigilanza 

S0LLECITAT0 IL GOVERNO 
A DISCUTERE SULLA RAI 

II prime* dibattifo dopo la nomina degli uffici di pre- , 
sidenza e la lunga paralisi imposfa dai democri-
stiani . L'intervento dei compagni Damico e Trom-
badori . II compagno Galluzzi eletto vice>presidente 

La commissione Parlamen
tare di Vigilanza della Rai-
TV — insediatasi ieri dopo i 
lunghi e gravl rtnvli provoca 
ti dal democristiani — ha 
chiesto. come gia aveva fatto 
ia commissione Poste. rimme-
dlata aperture di un appro-
fondito dibattito su tutti I 
problemi connessi con Ia ri
forma della Rai ed un chtan 
mento delle poslztonl gover 
native. II nuovo ufficio d: 
presidenza ha avulo tncarico 
di farsi portavoce, presso il 
governo. di questa richiesta 
panamenlare La presidenza. 
nunitasi al termine della nu 
mone della Commissione ha 
poi concordato di chlederc 
che neinmminente riunione 
del Coasiglio di AmminUtra 
zione della Rai (prevista per 
il 27 di questo mesci non si 
assuma alcuna iniziativa se 
prima non vi sara stato que 
sio chin ri mento politico. 
In ogni CASO. l'mcontro fra !a 
commissione ed il governo do 
vrebbe avvenire — seoondo le 
nchleste che saranno avanza 
te daH'ufficto dl presidenza 
— nel piu breve tempo possi 
bile: eventualmente anche pri 
ma del giorno 27 

A questo risultato - che 
sottolinea ancora una volta 
l'importanza polltica della 
quutione Ral-TV - si e giun
ti dopo una breve seduta 
die ha reglstrato flmlmente 
linsodlamcnto ufficiale del 
la Commissione. con la no 
mlnn dei suol organl dirlgenti. 
Prealdente e *Uto eletto 11 do* 

roteo on. Sedati. In seconda 
votazione (dopo che t due 
deputati fascist!, approflttan-
do dell'assenza dl un deputa 
to della maggioranza. aveva 
no tentato in prima votazione 
di rendere determinant! 1 pro
pri voti. costringendo Sedati 
a rassegnare immediatamente 
le dimissioni» Alia vice presi
denza sono stati eletti il com
pagno Carlo Galluzzi (12 vo 
ti. e il socialdemocratico Ri-
ghetti (15 voti*. alia scgrete-
ria il sen democristiano Be 
naglia e il compagno sociali • 
sta Cipellini 

La prima discussione ha re 
gistrato. dopo un saluto di Se 
dati. Tintervento del compi 
gno Vlto Dimlco che ha ricor • 
dato i gravi avvenimenti dl 
questi ultimi mesi. la batta-
glia condntta dai comunisti al 
la commissione Poste. e la 
necessita che II governo s; 
prfttenti tn commissione con 
una relazione completa che 
tnvesta il problema Rai TV in 
tutti I suoi aspetti (dalla ri 
forma al colore) La necessity 
di questo chiarimento e stata 
accolta e sviluppata dal socla-
lista Bertoldi (che ha ricor-
dato anche gll impegni per-
sonalmente assuntl da An-
dreottl in agosto). Donat Cat-
tin (che ha chiesto al gover
no delucldazlonl sul crlteri di 
nomina e gll orientamenti 
della «commissione di rifor
ma •» Insedlata di recente dal 
minlstro Ololai. Arnaud. Pic-
race In I, Granelll e II compa

gno Trombadori. 

nazionale e della pace In tut-
to il mondo». 

La giunta provinciale e lo 
stesso governo regionale ven-
gono infine invitatl dal fir
matarl dell'ordlne del giorno 
a compiere «tutti i passl ne 
cessari perche 11 pericolo che 
l'installazione di questa base 
comporta venga definitiva-
mente scongiurato» e perchd 
slano rlcercate «tutte quelle 
vie che consentano all'isola di 
Tja Maddalena, alia provincia 
di Sassari e all'intera Sarde 
gna uno sviluppo pacifico co 
me auspica la lotta v en ten-
nale delle popolazloni per la 
rinascita economica. sociale. 
civile ». 

II governo, a quanto pare. 
si muove su una linea del 
tutto opposta a quella lndica-
ta dal movimento autonomi
st ico sardo. Esiste addirittu-
ra un programma preciso per 
il trasferimento di almeno 
cinquemila militari e clvill 
statunitensi nell'isola della 
Maddalena (dove dovrebbe 
sorgere la base della VI flot-
ta. col porto dl approdo del 
sommergibili a testata nuclea-
re) entro Testate del 1973. 

L'intera storia della base 
americana ha avuto lnizlo nel 
1964. Un bando del comando 
militare marlttlmo della Sar
degna stablliva allora la liqui-
dazione urgente dl 40.000 me
tri quadrati di terreno nel 
versante est di Santo Stefano. 
un'lsola dell'arclpelago mad-
dalenlno In parte occupata 
dal Village Medlterranee dei 
francesi. 

Una volta portata a termine 
la pratlca. nel 1966. le auto-
rita della Nato hanno dato 
il via al lavori dl costruzlone 
del porto. di un tunnel sot-
tomarlno e dl alcunl edificl. 
Le opere sono state comple-
tate di recente. ed e proprio 
a Santo Stefano che dovran-
no insediarsi I prlml nuclei dl 
tecnici ed espertl della mari
na Usa. Non a caso tra lu-
glio e agosto. navl da guer-
ra amerlcane hanno navlgato 
al largo delle coste madda-
lenine e ufficiall Usa sono 
sbarcati a La Maddalena per 
partecipare a «incontrl del-
l'amicizia» con le autorlta 
militari e clvill local!. E' 
chiaro che lo scopo delle vl-
site era dl preparare 11 «ter
reno psicologlco» per la pe-
netrazione militare americana 
neirisola. dato che la cittadl-
nanza e gll amministratorl co
munali non vedono di buon 
occhio — e gll americani lo 
sapevann e lo sanno — 1'even-
tuale presenza di militari a-
merlcanl e 1'approdo di som 
mergibili atomici. anche per 
via dei danni enormt che de-
riverebbero all'economla mad-
dalenina. basata sul turismo 
e sulla pesca. 

II malcontento e esploso 
quando - il 18 luglio scor
so — durante una pausa del
le esercitazioni sui marl e 
sulle coste dell'lsola (sono In 
corso da oltre due mesi pro
ve dl sb.irco nella zona di 
Capo Teulada) l'incrociato-
re Springfield, battente I'in-
sezna dell'ammlraglio di squa-
dra G E. Muller. comandan-
te la VI Flotta Usa. e en-
trato in rada L*alto ufficiale 
si e fatto ricevere dal sinda
co dc per informarlo — evl-
dentemente - dei progetti 
presentati al governo italiano 
e da questo, a quanto pare, 
accoltl senza informarne il 
parlamento. 

Dalla comparsa a La Mad
dalena deirammiragllo Muller 
e continuato un via vai di 
ufficiali americani e ltaliam. 
Si e notato un intense movi
mento di navl Usa nei marl 
della Sardegna settentrionale. 
e. infine. durante una visita 
della portaerei a kennedy ». il 
31 agosto il comandante di 
Marisardegna. ammiraglio An 
gelozzi. ha pronunclato un di-
scorso accennando. sia pure 
con le dovute cautele, all'ac-
cordo Italia-Usa per «poten-
ziare I sistemi di difesa al-
leati». 

Ora. questo accordo sareb-
be stato perfezionato nei par-
tlcolari. col consenso pieno 
del presldente del Conalglio 
Andreotti, del minlstro della 
Difesa Tanassi e del minlstro 
degli Esteri Medici. Tanto per 
cominciare (ma si prevede 
che tutte le unitA della VI 
flotta troveranno frequent! 
punti dl approdo in Sardegna. 
divenuta ormai dal nord al 
sud una completa «servltu 
militare »> il porto di Santo 
Stefano. in parte fin da ora 
funzlonante. ospitera In via 
permanente una nave ftppog-
gio e quattro sommergibili a 
propulsione atomic^. 

II numero dei militari e 
dei civil! da far stabillre 
nell'isola e ancora oggetto di 
trattative Intanto. esiste un 
piano per la costruzione (o 
la locazione) di 30(1 apparta-
mentl da destlnare ad altret-
tante famiglie dl ufficiali e 
soldat! statunitensi Un'area 
di 4 000 metr! quadrati e sta 
ta richiesta per edificarvi un 
grosso complesAo edlllzio da 
adlbire a servizi (scuoie. ne 
gozi, banca. poste, ecc.) Si 
parla inoltre della cessione 
dell'Opera Pia (donata dal 
comune alia parrocchia nel 
1948 a scopo «spirituale. mo
rale ed educativo»), dove do
vrebbe eaaere ubicata una sa-
Ia da spettacolo di IJSM po
st! da destinare al tempo li
bera delle truppe Usa. 

Che non ci troviamo nel 
campo delle Ipotesi, ma del 
le cose concrete, lo si de
duce da una recente riunione 
dl operator! economic! del luo-
go tenuta al comando marina 
con Ia parteclpazlone di una 
commissione format* da cin
que ufficiali americani assi
st! 11 da lcgnll giunti espres-
samente da Napoll 

Giuseppe Podda 

II padiglione dedicato alia televisione e alia informazione in costruzione al villagglo Olimpico 

Per due giomi grande folia alia Villa comunale 

Taranto: una grande festa 
specchio di lotte popolari 

La mostra della casa, una convincente denuncia della speculazione . II 
concorso di pittura e I'«angolo dei bambini» - II comizio di Reichlin 

Dal nostro corrispondente 
TARANTO, 19 

II festival cittadino dell'Uni 
ta. svoltosi a Taranto nelle 
giornate di sabato e domenica 
e stato davvero una grande 
festa di popolo intorno al no
stro giornale e al partito. La 
gente che e venuta neH'am 
pia Villa Comunale «Peripa-
to» la si puo calcolare in de-
cine e declne di migliaia. Essa 
si e riconosciuta perfettamen 
te nelle cose che vedeva e 
che leggeva 

SI prenda ad esemplo la 
mostra fotografica su! tema 
«La casa a Taranto » Osser 
vando quelle belissime ed ef-
ficacissime gigantografle e i 
dati e le didascalie che le ac-

compagnavano, 1 visitatorl dl-
cevano: «E' cosl, e vero. 
Hanno ragione i comunisti». 
- E' vero cioe che lo Stato 

non costruisce le case per 1 
cittadini lavoratori e nello 
stesso tempo lascia via libe
ra alia speculazione piu bru 
tale e deturpante. Cosl, men-
tre ci sono migliaia dl per-
sone che vivono nel ghetti o 
nelle case malsane o che ad-
dirittura non hanno un tetto 
e che sono costrette ad occu-
pare appartamenti, si permet-
te che la ct Beni Stabili» eri-
ga dei mostri di grattaciell 
dove per abitarcl non e suffi-
ciente assolutamente un inte 
ro stlpendlo di un lavoratore. 

Con questa festa si e ripre 
sa la vecchia tradizione del 

Con I'Unita piu forte il partito 

Milano difffonde 60 mila copie 
Napoli andra oltre le 16.000 

Gli impegni di altre Federazioni - Un inserto 
speciale sara pubblicato domenica prossima 

Un fortissimo impegno di 
tutte le federazioni del Par 
tito carattenzza ormai 
chiaramente rappuntnmento 
con la grande diffusione 
straordinaria de € I'Unita i 
del 24 settembre. L'espe 
rienza e la carica nolitica 
registrate per < I'Unita * 
nei mesi precedent! e du 
rnnte la campagna eletto 
rale sembrano trovare I' 
eguale per questo primo im 
pegno della ripresa autun 
nale che cuincide appunto 
con il festival nazionale del 
nostro giornale. 

II momento politico e gli 
impegni di lavoro e di lot 
ta. sottolineati nei giorni 
scorsi dalla direzione del 
PCI. sollecitano appunto 
questo serio sforzo di pro 
paganda di orientamento e 
di presenza Ed ecco ullerio 
ri impegni di grandi e pic-
cole federazioni: i compagni 
di Milano. con un obiettivo 
di sessanlamila copie. ga 

nmtiscono un grosso sfor/t 
per raggiungerlo e possibil 
menle superarlo. Pavia e 
Brescia si sono impegnate 
ciascuna per diecimila co 
pie. Novara scimila (obiet 
tivo e piano di mobilitazio 
ne sono stati discuss! con la 
segreleria federale del Par 
tito). Prato ottomilacinquo 
cenio Latina tremila. Na 
poli scdicimila. Arezzo oltre 
le seitemila copie. Pistoia 
novemila e infine Siena che 
si propone di superare I'im 
pegnativo traguardo dellr 
quindicimila copie. 

< L'Unita ». in occasions 
della grande diffusione. pub 
blichera domenica prossima 
24 settembre. un inserto spe 
riale sulle responsabilita del 
governo e dei padroni in 
merito all'aumento dei prez 
zi. alia grave situazione eco 
nomica. aH'attacco contro il 
tenore di vita e i diritti dei 
lavoratori e ad altri grandi 
temi dello scontro politico. 

partito di allestire ogni anno 
il festival centrale oltre quelli 
di quarbiere. Una festa che e 
stato possibile organizzare 
grazie al grande e volontario 
contributo dato dai compagni. 
giovanl ed anziani. operal e 
intellettuali. dirigenti e mill-
tanti. Tutte le nostre sezionl, 
per declne e declne dl giorni, 
si sono trasformate in piccole 
fabbriche. in cantieri in se-
dicesimo. 

Pol. tutto si e spostato nel
la rotonda e nei viali della 
Villa Comunale. dove il ma-
teriale e stato disposto e mon-
tato. 

Fra le altre le iniziative 
che hanno riscosso piu consen-
sl sono state la mostracon-
corso dl pittura su nL'uomo 
e Pambiente» (ne sono risul
tati vincitori senza speclfica-
zione di priorita gli artisti Del 
Piano, Giusti e Guiti; hanno 
partecipato alia mostra 39 pit-
tori per 49 opere esposte); Ia 
mostra antimperialista e sul 
Vietnam e L'angolo del bam
bini. - Un'aula scolastica a 
struttura aperta e stata co-
struita con tub! Innocentl e 
ai bambini veniva messo a di-
sposizione tutto il materiale 
occorrente per disegnare. per 
creare figure con materiale 
plastico per colorare: tutto 
con la finalita di permettere 
al mass!mo la libera espres-
stone del bambino. Quello cioe 
che la scuola ben raramente 
permette ai nostri ragazzi. 

II festival e culminate nel
la serata di domenica con 
una staffetta 4 x 1000 conclusa-
si in Villa, con uno spettaco-
lo musicale di canzoni popo
lari del complesso degli Stor
my Six e con il comizio del 
compagno Alfredo Reichlin 
deirufricio politico del PCI. 

Il compagno Reichlin ha 
parlato di fronte ad una fol
ia di migliaia di persone che 
ha seguito con attenzione ed 
Interesse estremo le sue paro
le. Ia posizione cioe del no
stro partito su questo gover
no. di centro destra contro 
il quale, ha detto Reichlin, 
«svilupperemo una lotta du
ra, Intransigente. rigorosamen-
te democratica collegando i 
contenutl della lotta operaia 
alia battaglia per un nuovo 
sviluppo economicOB. 

Giuseppe F. Mennella 

Presentato alia Camera e al Senato 

Proposta del PCI per Venezia: 
350 miliardi al risanamento 

A differenza del disegno di legge governativo, previste la reale copertu-
ra finanziaria delle opere necessarie, facilitazioni per i piccoli proprieta-
ri e operatori, la qualificazione dei poteri della Regione e del Comune 

E' stato presentato. sia alia 
Camera che al Senato, a 
fir ma dei parlamentari veneti 
e di dirlgenti nazionall del 
Partito. fra cul 1 compagni 
Enrico Berllnguer e Terracini. 
un progetto dl legge comuni 
sta sulle «norme per la sal] 
vaguardla e la rinascita di ; 

Venezia» SI tratta di una 
proposta che riflette le posi 
zlonl unitarle che sono state 
elaborate dal Consiello comu 
nale dt Venezia. e sulle quait 
- dal PCI alia DC a! PSI -
nella citta della laguna vl e 
stata larghissima concordanza 
di forze politiche e sociali 

La proposta comunista pre 
vede interventi pubbllc! per 
350 miliardi In un quinquen-
nio (100 miliardi in piu del 
d use gno dl legge governativo). 
che costltulscono poi le neces 
sita avvertite dalla Commis 
slone Interminlsteriale dl stu
dio, e che dovranno essere 
destlnatl: a opere per la di
fesa di Venezia e Chioggia 
dal mare e per la regolazlone 
delle maree; al risanamento 
dell'edillzia mlnore non di lus-
so; alle opere di disinquina-
mento (arquedottl. fognature. 
ecc). 

I 100 miliardi dl BJMM tn 
meno pravlate dal governo al 

traducono in minor] mlsure 
di difesa e per 11 risanamento. 
Riguardo a quesfultlmo pro
blema, va denunciato il fatto 
che l'intervento finanziario 
dello Stato, stando al disegno 
di legge governativo. b in-
difrerenziato, cioe l soldi ven-
gono dati a tutti, piccoli e 
grandi proprietarl, con Ia 
prevedibile conciusione. se do-
vesse passare questa - linea. 
che a c w r e preferiti saran
no I grandi. e quindi assiste 
remmo da un lato a Interventi 
che accentuerebbero la cac-
ciata dei veneziani da Ve 
nezia, e airintenstficarsl del
le splnte speculative, dall'altro. 

I comunisti. invece. per II 
risanamento propongono che 
slano concesse facilitazioni ai 
proprietarl delle case abitate 
dagll Bteast mentre gll Inter
venti a favore degli altri sla
no subordinati alle condizioni 
fissate dal Comune. per 11 ca-
none e I lavori da com piers) 
Non si dimentlchl che at-
tualmente II 50% delle case 
dl Venezia sono considerate 
« malsane» e che quelle che 
sono state risanate sono date 
in affltto a canonl altlsslml. 

La proposta comunlsta. Inol
tre, sl caratterlzza per la 
eaaltazlona che la del poteri 

local! (Comune, Provincia, Re
gione) nel quadro di un piano 
comprensorlale di salvaguar-
dla e sviluppo e di un demo-
cratico rapporto con lo Sta
to. II disegno di legge gover
nativo sottrae Invece ogni po-
tere declaionale alia Regione 
e agll organ! autonomlsticl lo
cal!. subordina ogni decisione 
al CIPE ed e articolato in 
modo autoritaiio, dando lar-
ga autorlta a organ! centraliz-
zati. che sono poi gli stessi 
che hanno contribuito alia de-
terminazione. in laguna. di 
opere che hanno creato una 
situazione di pericolo. e non 
hanno fatto niente per tute
lar la dall'lnqulnamento. Anzi. 
II disegno di legge lascia le 
cose cosl come stanno riguar
do all'inquinamento. mentre 
la proposta comuniata preve
de sanzioni estremamente pe
santi. 

II problema della salvezza 
dl Venezia costltuira II moti
vo dell'avvlo del lavori par
lamentari a Palazzo Madama. 
il 3 di ottobre. Onde consen-
t!re clo. la commissione La
vori Pubbllc! s! e rlunlta Ieri 
(e tornera a rlunlrsl oggi e 
nel gloml nuccesslvl) per dl-
scutere II disegno governativo 
e la proposta comunlsta. 

UN SERVIZIO 
DEMOCRATICO 

LA TV INTERNA 
DEL VILLAGGIO 
II concetto di ctservizio po

litico)) presiede a tutte le 
manifestazioni del festival 
nazionale deWUnita di que-
st'anno a Roma. E* un servi-
zio politico reso a tutti i cit
tadini democratici la docu-
mentazione che si sviluppa 
per chilometri all'interno del 
18 ettan del «villaggio»; e 
un servizio politico ogni spet-
tacolo che viene offerto; e un 
servizio politico il modo stes
so in cui spettacoli e docu-
mentazione vengono propostl. 
Per esempio sl e rifiutato il 
criterio del bombardamento 
a slogans « di effetto » sul mo-
dello della pubblicita commer-
ciale e si e cercato invece — 
gia lo abbiamo scritto — dl 
proporre formule diversifica-
te attraverso i tre different! 
piani di lettura. Uno che pas-
sa da una mostra all'altra ha 
in sostanza tre moment! dl 
lettura: da lontano vede di 
che si tratta (foto, grafica, pa
role chiave); passando legge 
e scorre per immagini 11 con 
tenuto di quella particolare 
mostra (antifascismo. Viet
nam, informazione libera, re
gion! rosse, eccetera); se sl 
vuole fermare legge su un 
piano inchnato, che rappre-
senta il terzo modulo, docu
ment. articoli, vecchie te
state e vede foto piu piccole 
e in maggior numero. Se lo 
sforzo deve essere di lnfor-
mare e se questo si vuole 
fare nel modo piu ampio 
(cioe democratico) questo e 
un metodo giusto. 

Cosi avverra anche per 11 
circuito interno televislvo. Se 
ne discusse a lungo al parti
to e prima in sede politica 
che tecnica. Un circuito te-
levisivo interno puo essere 
due cose: una sorta di gene-
rico a occhio» sulla folia e 
sulle manifestazioni (e ce ne 
sono in tutti i convegnl o le 
Here, ormai), oppure il ten
tative di copiare in piccolo — 
e magarl in meglio, certo — 
la televisione di Stato che 
tutti conosciamo. Questa ulti
ma sarebbe certo la strada 
che piacerebbe a cert! fauto-
ri delle aantenne liberei: 
tanto per fare vedere che « an
che noi sappiamo fare la te
levisione». Non e un caso 
che scambiando I suoi desi-
deri per obiettivi nostri VE-
spresso di questa settimana 
ha scritto che in questo fe
stival «i comunisti esempli-
flcheranno subiton come fun-
zlonano i videodtsco e le vl-
deocassette e per giunta lo 
esemplificheranno «a colorl, 
con il sistema Pais (in pro-
posito, alia Commissione pro
paganda del partito rispondo-
no con una battuta: a Ne 3e-
cam ne Pal. e nemmeno bian
co e nero perche sono colorl 
che ci danno fastidio: dicia-
mo televisione in rosso*). 
Comunque fra queste due vie 
ne e stata scelta una terza, 
perfettamente aderente agll 
obiettivi nostri. 

II circuito Interno televi
slvo sara innanzitutto uno 
specchio fedele, una teleca-
mera nel taschlno del festi
val ma non lo sara passl va 
mente: provochera dibattiU 
fra quel pubblico. sollecitera 
partecipazione, usera formule 
adatte al festival (e non cer
to a un « model lino» di tele
visione nazionale) 

Facciamo un esemplo: non 
sl pensa a dei minl-telegior-
nali, ma se avviene il fatto 
importante a Parigi o se ac
cede qualcosa in Cile, si chia-
mano persone del pubblico a 
discutere con giornalisti (an
che stranieri). con persone 
legate all'awenlmento (per e-
sempio un membro della dsle-
gazione cilena) e cosl via. 

La TV del festival ha un 
suo studio • minimo»: un 
banco-regia e due telecamere 
nel Palazzetto dello Sport. 
Davanti. dei gradlni sui qua
li siedera II pubblico volta a 
volta invltato ai dibattitl. In 
giro per il festival ci saranno 
operatori con video-registrato-
ri portatili e le immagini re
gistrate verranno poi proiet-
tate cosl come sono. con ap
peal un sommario lavoro di 
regla (e niente a che vedere 
con I video-dischi). Nell'area 
del festival ci sono 40 moni
tor c due grandi schermi (8 
metrl per dlecl) dal quali al 

potranno segulre 1 program-
mi. Circa quattro ore di pro
gramma al giorno: dalle 17.30 
alle dieci di sera. 

Sono previsti dibattiti con 
11 pubblico su vari temi: uno 
sul «un modo nuovo di go-
vernare» che riguarda le re-
gioni rosse: parteciperanno 
Ingrao, Fanti, Conti. Gabbug-
gianl e Maurizio Ferrara fa-
ra da « conduttore » del dibat
tito con il pubblico; un di
battito sulla scuola. «come 
studiare e perche », con Gian 
nantonl, Vetere. Luclana Fran-
zinettl, uno studente e Chia-
rante come « conduttore »; an
cora «il neofascismo contro 
il Mezzogiorno » con Reichlin. 
Occhetto, Cer vet ti e Paolo 
Spriano alia guida; « I'autun-
no '72» vedra per protagoni-
sti sei delegati di fabbriche 
del Nord e del Sud. Chiaro-
monte e Renzo Stefanelli re-
golera il dibattito con il pub
blico: « ingiustizia e fatta » e 
11 tema del dibattito cui par
teciperanno gli avvocati Ni
cola Lombard!. Bianca Gui-
detti Serra. Malagugini. Tar-
sitano e fara da conduttore 
Spagnoli; infine Giorgio A-
mendola terra una conferen-
za stampa ai giornalisti este
ri in Italia (Le Monde. Times. 
Pravda, ecc) , il modpratore 
sara Romano Ledda. 

La televisione interna dara 
in diretta le manifestazioni 
politiche principali del festi
val: l'apertura, la serata del
le donne in solidarieta con il 
Vietnam, il comizio conclusi-
vo di Berlinguer. Verranno in
vece registrati e proiettati nel 
pomeriggio i tre grandi corte; 
che attra verse ranno Roma 
Pultimo giorno. 

Molt! I programml filmati: 
documentari sul Vietnam, sul 
Cile, su problemi italiani. su 
Angela Davis. Si tenga conto 
che parallelamente ci saranno 
sempre in programma film 
italiani e stranieri in altre 
sedi del festival. 

Tre serate saranno dedica 
te agli autori politicamente 
piu impegnati nel settore dei 
cartoni animati: Vukodic. 
Manfred! e Gomas. Zac. Un 
lavoro non Heve. come sl ve
de. cul collaborano registi. 
giornalisti, tecnici televisivi 
nel loro tempo libero. con la 
partecipazione o 1'adesione di 
Unitelefilm. altre case pro-
duttrici. singoli autori. 

Ugo Baduel 

L'on. Andreotti 
e la scelta 

della strage 
// presidente del Consiglio, 

on. Andreotti, ha pubblicato 
sull'ultimo numero della sua 
rivista («Concretezza •) un 
articolo del titolo mL'eccidio 
dl Monaco e la pace olimpi-
ca w. Esaminando le varie ipo
tesi di prevemione e soluzio-
ne del problema posto dal 
geslo criminate e disperato 
dei terroristi di «Settembre 
nero 9, Andreotti finisce per 
escluderle tutte e quindi per 
dare ragtone alia condotta dei 
governl di Israele e della Ger-
mania di Bonn. Una condotta 
che, come e noto, ha portato 
alia strage dell'aeroporto di 
Monaco, dove insieme con i 
terroristi sono stati ucclsi 
anche gli ostaggi da quelli 
cat t ura ti. 

Assai grave sembra tale con
ciusione da parte del respon-
sabile principale della nostra 
politica governatica. Tanto 
piii che il recente esempio 
della Scezia ha dimostrato 
che una condotta guidnta da 
una piu umana e illuminala 
ragtone puo evitare non solo 
gli esiti piu atroci ma anche 
tl loro riflesso sull'animo de-
f 'U uomini. Non manca, net. 

'articolo di Andreotti, un ac 
cenno grottesco: laddove il 
presidente del Consiglio. do-
mandandosi « dove erano i oi+ 
vant dt Olimpia ». deplora en* 
non siano stati oli atleti ste* 
si a reaqire (evidentemente 
con le armi) contro i tcrro 
risti. 


